Continúa tensión en frontera entre Chile y Perú por migrantes



Imagen ilustrativa

Santiago de Chile, 2 may (RHC) Sigue la tensión en la frontera entre Chile y Perú producto de la crisis migratoria. Pese a que la situación se ha mantenido por varios días, aún no hay anuncios de un plan concreto de parte de las autoridades.

En este sentido, organizaciones migrantes de distintas regiones del país, articuladas en la Red de Organizaciones Migrantes y Promigrantes, entregaron una carta a las delegaciones presidenciales referente a las graves vulneraciones que están ocurriendo con personas migrantes en las fronteras del país.

En dicho documento, entregado en Arica, Iquique, Antofagasta, Santiago, Valparaíso y Concepción, señalaron que las fronteras en el norte, tanto en Arica como en Colchane, muestran una importante cantidad de personas migrantes intentando salir de Chile.

"Las políticas criminalizadoras de la migración han hecho invivible permanecer en el país. Esa situación de maltrato provoca que personas y familias quieran abandonar el territorio chileno, por temor, por hartazgo ante tanto racismo y xenofobia, por esperar años a tener sus documentos al día y por muchas razones", sostienen.

Hace más de 15 días que un gran número migrantes -que se encontraban de manera irregular en Chilellegó a la frontera entre Arica y Tacna para salir de nuestro país e ingresar a Perú, con el objetivo de regresar a su país de origen.

Debido a esta situación, el país vecino implementó un Estado de Emergencia y desplegó a militares en todas las zonas fronterizas para regularizar la migración.

A 19 días de iniciada la crisis migratoria, se realizará el inicio del empadronamiento de parte del Gobierno chileno. Hasta la frontera llegó el subsecretario de Justicia, Jaime Gajardo Falcon, y el delegado presidencial de Arica, Ricardo Sanzana, a fin de cumplir con este propósito.

Además del empadronamiento, el Gobierno de Chile anunció que llevará a todos los migrantes en aviones militares. No obstante, entre los migrantes existe incertidumbre al no conocer la fecha en la que serían llevados mediante vuelo humanitario.

Mientras tanto, las personas se mantienen dentro de las carpas, esperando la hora del desayuno que viene de parte de las organizaciones internacionales. De momento, se conoce que la población migrante ha crecido y ha superado la cifra de 300 personas.

Por su parte, El gobernador de la Región de Arica y Parinacota, Jorge Díaz, acusó que el gobierno peruano está "incumpliendo" el acuerdo internacional de "paso fronterizo integrado" que actualmente hay entre Chile y Perú, lo que ha dejado como consecuencia que cientos de personas estén esperando en la Línea de la Concordia para atravesar al vecino país.

El ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, Yván Gil, informó este sábado que han tenido contactos con las cancillerías de Perú y Chile para pedir garantías y respeto a los derechos humanos de los migrantes que se encuentran en la frontera entre ambos países.

"En relación a la situación de migrantes venezolanos bloqueados en la frontera entre Chile y Perú, hemos estado en contacto con ambas cancillerías y solicitado plenas garantías y respeto a los derechos humanos de nuestros compatriotas", escribió Gil en su cuenta de Twitter. (Fuente: Telesur)

https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/321413-continua-tension-en-frontera-entre-chile-y-peru-pormigrantes



Radio Habana Cuba